

やさしさだより

平成 27 年 11 月 20 日
尼崎市立 浜小学校
人権教育部 第 7 号



先日の音楽会には、会場も満員になるほど多数ご来場いただき、ありがとうございました。子ども達への大きな励ましとなったことと思います。ご感想をたくさん頂戴いたしましたので、その一部を紹介させていただきます。

子ども達のがんばっている姿にとっても感動しました。家でも練習していましたが、上手にできず必死に繰り返し、自分なりに努力している姿を見ていたので、本番では、ウルウルとしてしまうぐらいでした。日々成長している子供の姿に元気をもらい、親も努力することの大切さを改めて学びました。(1年)

初めての音楽会、入学して 11 カ月で成長したなど子供の成長を感じました。一生懸命ピアノを演奏していて、見ている私も楽しくなりました。帰ってきて「間違えたけど、ちゃんとできて楽しかった!!」と言っている息子を見て「小学生になったな～」と成長を感じました。(1年)

みんな真剣な顔をしてしっかり指揮者の先生を見ていました。大きくなったなど感動しました。家でもいつも練習を一生懸命していた姿を思い出し、胸が熱くなりました。六年生は大迫力のある仕上がりで驚き、素晴らしかったです。ありがとうございました。(1年)

見ていてすごく楽しかったです。それぞれ歌だけじゃなくて、ストーリーがちゃんとあったので、どの学年を見ても楽しかったです。今までは自分の子どもの学年しか見なかったのですが、これからは全学年みたいと思いました。(1年)

とても上手にでき感動しました。“だいすき だいすき～ぼくのおばあちゃんおじいちゃん”は亡くなった祖母に聞かせてあげたかったなあと思いました。成長が感じられる日になりました。(2年)

2年生。初めての音楽会。みんなひとりひとりがいきいきと発表している様子を見てるとピアノの練習の期間からオーディションのことなど思い出されました。他のお友達と競うこともその過程も大切な経験だったと思います。合唱のかわいい振り付け、心を揺さぶる歌詞もとてもよかったです。(2年)

全学年を通じて、完成度の高さに大変驚いたと同時に、感動いたしました。個人個人の練

習に加え、みんなで合わせての練習もすごく頑張ってきたことが伺えました。子ども達、先生方の浜小全体がひとつになっていることが嬉しく思いました。とても素晴らしい音楽会でした。(2年)

どの学年も素晴らしい音楽会でした。感動あり、笑いあり素敵な時間を過ごさせていただきました。普段あまり音楽に親しむ生活をしていないのですが、今日、音楽会で歌を聞き、演奏を聞く中で何度も目が潤みました。心に響くとは、こういうことなのかと音楽の力を感じました。また、音楽以外では2年生の合奏前、のび太君役の生徒さんがメガネを落とし、アドリブで対処したと息子から聞きました。すごいですね。先生おふたりのピエロさん、楽しかったです。校長先生の指揮を紹介し忘れたのが演技だと聞きびっくりしました。本当に忘れたのだと信じてしまいました。(笑)(2年)

人の多さにびっくりしましたが、スムーズに入場できました。今年はDVDの販売があるのでビデオはやめてゆっくり鑑賞することにしたところ、3年生なのにとっても上手なことに感動して涙が流れそうなのを必死に我慢しました。自分の子だけじゃなく、知っている子のがんばってる姿が見れたのもよかったです。1年生の時のことを思うと子どもがこんなに上手にできたことは練習をいっぱいしてもらったんですね。先生方にも感謝です。(3年)

ここ数週間、ほぼ毎日、音楽会の話をしてくれて、一生懸命、練習していた息子。どんな風になるのか、想像だけが膨らむ毎日でした。そして本番。私の想像をはるかに超えるクオリティの高さに感動しかありませんでした。あれだけ練習して、あれだけ話してくれていた結果、理由が皆の演奏、合奏にありました。私の知らないところで息子が成長していることに感動し、皆と力を合わせてあの舞台に立っていた息子を誇りに思います。ありがとうございました。(3年)

“楽しく演奏してるな”と思いました。本人も「楽しかった」と言って、もっといっぱいやりたかったみたいです。鑑賞している私たちは、がんばれ、失敗するなど心配してましたが、自信満々に演奏している子ども達が上手でしたね。楽しい一日でした。(3年)

どの学年も素晴らしい演奏・合唱でした。5年生の八木節。最高でした。合唱・リコーダーも“和”にしたらよかったと思います。6年生。毎年、6年生の演奏を拝見させていただいてますが、毎年グレードアップしてて、絶対マネできない!!鳥肌が立ちました。次、わが子が6年生。今から楽しみにしています。(4年)

舞台に立っている子どもが親の姿を探し続けているのを見て、おかあさんはここにいるよって思う気持ちと真っ直ぐ先生の方を見て集中してっていう気持ちが交互しました。その時子どもと目が合い、ちゃんと見てるよって、2、3回うなずきました。時々笑顔も見られ、歌や演奏を聞きました。子供達は責任感と自信を持ち堂々と舞台に立っていました。とても良い音楽会でした。(4年)

とても感動しました。素晴らしかったです!自分の子とも全然関係ない学年の演奏なのに涙が勝手に流れていました。(もちろん、RPGも最高でした。)みんなすごい数の観客の

中で堂々としていて、がんばって練習してきたことがよくわかりました。年々、内容も進行も趣向が凝らされて、考える先生もすごいなと思いました。(4年)

2年に1度の音楽会。とても楽しませていただきました。帰宅するなり、「とても良かったよ」と言うと、子供もとても満足そうでした。今年は観客の手拍子もあり、笑いもあり、とても雰囲気の良いほっこりするような音楽会になったと思います。ありがとうございました。(4年)

毎週末、鍵盤ハーモニカとリコーダーを持って帰ってきて練習していました。なかなかうまく吹けなくてすねてしまったりしましたが、少しずつ吹けるところが増えてきてがんばっていました。私も試しに吹いてみましたが「RPG」はすごく難しかったです。正直、4年生にこんなに難しい曲、大丈夫???って思っていました。それがみんな上手に演奏できていてびっくりしました。(4年)

今年は、ビデオを自分で撮らなくてよかったので、ゆっくりと楽しむことができて本当に良かったです！5年生の太鼓、かっこよかったです。太鼓の音は体に響いて迫力もあって素敵でした。リコーダー途中のスピーチも感動しました。1年生のかわいさと、また違って成長した感じがとても嬉しかったです。DVDを見るのも楽しみです。先生方のご指導のおかげで心に残る音楽会でした。ありがとうございました。(5年)

今年の音楽会は、大変すばらしい発表ばかりでした。5年生は最後の音楽会となり、しっかりと練習した高学年らしい堂々とした演奏がとてもかっこ良かったです。3年生は難しい曲をみんなで力を合わせて演奏する楽しさがこちらにも伝わってきました。また、どの学年も合唱の声の美しさに驚きました。一生懸命練習することによって得られた感動は本人たちのこれからの励みにもなり、良い思い出になると思います。感動をありがとうございます。(5年)

我が子にとっては小学校生活最後の音楽会となりました。もう音楽会を鑑賞することはなくなるだろうと思うと寂しい気もします。5年生の演奏、とても素晴らしいものでした。家でも練習の様子やオーディションのことを一緒に話したりしていたので、子ども達の頑張りがとても伝わってきました。個人的には2年生の「だいすき だいすき」がとても可愛かったです。上の子の時からPTAコーラスにも毎回参加させて頂き、今回4度目になりますが、私自身とても楽しかったです。有難うございました。(5年)

例年以上の観客の多さに最初体育館に入れないので、と少しドキドキしましたが、無事にみることができ良かったです。各学年、それぞれの持ち味と雰囲気がよく出ており、プログラムすべてを通して、とても楽しませていただきました。6年生については、さすが6年生という想いと、「こんなに成長しているんだなあ」という驚きとが入り混じり、心が震えて涙があふれてしまいました。合奏もあんなに難しい題目を上手にみんなでひとつに作り上げていて、素敵な時間をありがとうございます！とお礼を言いたいです。◎(6年)

どの学年も素晴らしい歌声(合唱)でとても感動しました。演奏も皆よく練習を重ねて頑

張ってきたんだろうなと思いました。笑いあり，涙あり，体がリズムを自然にとってしまう程のウキウキ感あり，胸に心に響きました。(6年)

ブラボー！さすが6年生という素晴らしい演奏でした。歌声や音から成果を発揮しようという気持ちが伝わってきました。緊張した顔から6年生という責任を感じることができました。変わらない優しさ，思いやりで成長して行ってほしいです。今日は素敵な時間をありがとうございました♡(6年)

素晴らしい音楽会でした。選曲も各学年らしさが出ていて，それぞれに趣向が凝らされていました。そして子供たちの歌声には心を揺さぶる響きがありました。特に6年生の「変わらないもの」では歌詞と歌声が心に響いて涙が出ました。リコーダーの音色も素晴らしかったです。そして，そして「木星」の演奏では鳥肌が立ちました。先日の参観で聞いた時には，本当にどうなることかと思いましたが，先生方の根気強いご指導のもと，子どもたちの本当に頑張りに感動しました。一生懸命練習して，たくさんの人の前で緊張して演奏して，たくさん拍手をもらったことは，子ども達のこれからの人生で大きな支えになると思います。

(6年)



本当にたくさんの感想や貴重なご意見をいただきました。そのほとんどが子ども達の頑張りや成長を認め，ほめたたえる声でした。子どもの健やかな成長を願う想いはみんな同じだと思います。今回の音楽会で，子ども達が音楽を通じてしっかりと頑張りきることができたことと，ご家庭の皆様にも子ども達の真剣なまなざしとにこやかな笑顔をご覧いただき，それぞれの成長を感じていただけたことは，大きな成果だったと思います。

近頃は，自分から「私，ほめられて伸びるタイプなんです」という声を耳にすることがあります。人は，誰かに認められ，ほめられることによって成長していくことも多いと思います。ほめられると自尊感情や次への意欲も高まり，次の頑張りへつながっていきます。くじけそうになった時には，そっと見守り，あるいは励ましながら，次への挑戦への気持ちを育むことも必要かと思えます。多くの感想から，子ども達の頑張りを認め，励まし，そして家庭でも練習を支えていただいた様子を垣間見ることができ，感謝の思いでいっぱいです。ありがとうございました。

鑑賞のマナーについては，PTA役員さんをはじめ，多くの保護者のご協力もあり，「とてもよくなった」という声もある一方で，「座席からの動画撮影やカメラ音が気になった」「ビデオスペースが狭いのもっと譲り合いを…」という声もいただいています。また，「鑑賞やビデオ撮影のスペースが狭い」「もう少し見やすい席づくりをしてほしい」などのご意見もあり，体育館という限られたスペースなのでご迷惑をかけた点もあるかと思えます。今後も家庭とも互いに協力しながら，子ども達の頑張りや成長をしっかりと支え，認めていきたいと考えています。ご協力をよろしくお願いします。

